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03聚焦全市两会

本报讯（胡建伟 周迎 马彦如 吴韵晗）1月 6
日下午，市政协九届二次会议举行专题联组讨论
会。市委书记马明龙参加会议并讲话，希望全市
各级政协组织和广大政协委员始终和市委、市政
府一道，坚持以党的二十大精神为指引，深入学习
习近平总书记关于加强和改进人民政协工作的重
要思想，全面贯彻落实中央和省委、市委各项决策
部署，踔厉奋发、勇毅前行，坚定不移推进中国式
现代化镇江新实践，努力让中国式现代化在镇江
大地展现可观可感的现实图景。市政协主席郭建
参加。

市委副书记、市委统战部部长巩海滨，市委常
委、市委组织部部长张娟，市委常委、副市长周凯
分别代表市委、市政府参加所在联组讨论并发
言。市领导陈可可、殷敏、徐申锋、高国成、卢道
富、陈红、吴彤、蒋鹏程、周文娟、杜秀芹，市政协秘
书长张军，市政协老领导李国忠等分别参加有关
联组讨论。

在同时举行的 4 场联组讨论会上，委员们结
合镇江实际和自身联系领域，分别围绕“全面学习
贯彻党的二十大精神，奋力推进中国式现代化镇
江新实践”“加快缩小三大差距，扎实推进共同富
裕”“推动绿色低碳转型，擦亮镇江高质量发展新
底色”“聚焦三大战略，增强发展新动能”主题踊跃
发言，为镇江现代化建设提出了许多真知灼见和
良言善策。

在认真听取大家的发言后，马明龙说，一年
来，全市上下坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，紧扣迎接党的二十大、学习宣传
贯彻党的二十大精神这一工作主线，始终坚持稳
中求进工作总基调，始终聚焦产业强市“一号战
略”，一体落实“疫情要防住、经济要稳住、发展要
安全”的重大要求和“生态要提升”的紧迫任务，全
市改革发展稳定各项事业取得了新成效。这是在
党中央及省委坚强领导下，市委团结带领全市上
下同舟共济、团结奋斗的结果，这其中也凝结着各
级政协组织和广大政协委员的智慧和汗水。

马明龙强调，2023年是全面贯彻落实党的二
十大精神的开局之年，也是全面推进中国式现代
化镇江新实践的起步之年。要更加自觉拥护“两
个确立”、做到“两个维护”，更加自觉昂扬必胜信
念、勇担时代重任，更加自觉发扬斗争精神、奋力
敢为善为，更加自觉坚守初心使命、坚持人民至
上。希望各位委员始终与党委政府同心同德、勠
力前行，多出“金点子”、当好“监督员”、架起“连心
桥”，在镇江现代化建设中走在前、作表率，加快把
习近平总书记“镇江很有前途”的谆谆嘱托跑进现
实。

巩海滨说，要牢固树立和践行绿水青山就是
金山银山的理念，扛好绿色低碳转型的共同责任，
以科学规划为统领、整治修复为重点、绿色发展为
导向、生态宜居为追求、改革创新为动力，协同推
进降碳、减污、扩绿、增长，积极稳妥推进碳达峰碳
中和，不断提升生态文明水平，让绿色低碳成为镇
江高质量发展的鲜明底色。

张娟表示，要围绕人才“镇”兴行动进一步明
确科教人才工作的定位和目标，完善工作架构，强
化工作机制，为镇江现代化建设提供最有力、最有
效、最优质的教育、科技和人才支撑。

周凯表示，将坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，更好统筹疫情防控和经济
社会发展，更好统筹发展和安全，走好共同富裕的
中国式现代化“镇江之路”。

本报讯（记者 陈志奎）1 月 6 日下
午，市九届人大二次会议各代表团分组
审议《政府工作报告》。市人大代表、市
委副书记、市长徐曙海参加句容代表团
审议，希望句容全面贯彻落实党的二十
大精神，深入落实党中央、国务院，省委、
省政府和市委决策部署，坚持稳中求进
工作总基调，毫不动摇坚持工业优先、推
进产业强市，加快推动经济全面快速恢
复和发展，推动现代化建设新征程开好
局、起好步。

句容代表团气氛热烈，刘树安、沈春
雷、张明飞、季浩、蒋勇、许文雯、夏春来、
张宜英等代表先后发言。大家一致赞成
政府工作报告，并就产业强市建设、旅游
产业发展、园区整合提升、乡村产业振
兴、营商环境优化等提出了意见建议。

在认真听取代表们的发言后，徐曙
海说，2022年是极不寻常的一年。句容
市委、市政府深入落实“疫情要防住、经
济要稳住、发展要安全”的重大要求，统
筹疫情防控和经济社会发展，统筹发展
和安全，团结带领句容人民砥砺前行，取
得了来之不易的成绩，经济运行稳中有
进，特色农业彰显优势，区域融合提质增
效，安全底线兜紧兜牢，社会风气文明向
上，为镇江高质量发展贡献了句容力量。

徐曙海说，今年是贯彻落实党的二
十大精神的开局之年，开局之年当有开
局之势、关键之为。句容要集中精力壮
大工业经济，紧盯“四群八链”，集聚资源
要素强龙头、补链条、建集群，加强与南
京在产业发展上的优势互补、协同联动，
以工业带动服务业，推动服务业提档升
级，实现工业和服务业双轮驱动。要动
真碰硬推动园区整合，建好保留开发园
区，完善园区功能配套，深化体制机制创
新，建立健全差异化薪酬激励机制，实行
赛马制考核，推动用地、能耗等指标向保
留园区和主导产业集聚，把项目招引、建
设的任务细化压实到各开发园区，真正
以实绩论英雄。要全力以赴抓好招商引
资，建强招商队伍，大力实施“项目攻坚
突破年”行动，用足用好政策，依托区位
交通、资源禀赋、综合成本等比较优势，
紧扣主导产业开展敲门招商、精准招商，
努力实现项目招引、建设、质效新突破，
不断积蓄高质量发展新动能。

徐曙海强调，句容各级干部要牢固
树立正确政绩观，把为民造福作为最大
政绩，一张蓝图绘到底，一任接着一任
干，尽力而为、量力而行推进民生事业，
确保各项决策和工作符合客观规律、符
合人民意愿、符合句容长远发展。要练
就干事创业真本领，不断充实招商引资、
城市建设等方面的专业知识，致广大而
尽精微，精细算好平衡账，坚持谋定而后
动，以钉钉子精神推动各项决策部署落
到实处，把句容现代化建设事业不断推
向前进。

市领导胡宗元、岳卫平，市政府秘书
长马国进参加分组审议。
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